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«МЫ ВЫБРАЛИ ИМЕННО ЭТУ

ШКОЛУ ИЗ�ЗА ОТДЕЛЬНОГО

ЗДАНИЯ ДЛЯ МАЛЫШЕЙ»

— Мы — родители первоклассников —
были очень довольны нашей школой. Мы
специально подавали документы именно
сюда, поскольку в школе №118 младшие
школьники учатся отдельно. Это обстоятель-
ство сыграло решающую роль в выборе
школы, — рассказывает Ольга Архипова. —
Набрали три первых класса по 30 человек,
но желающих сюда попасть было еще боль-
ше. Здесь все приспособлено для младших
школьников. У каждого класса свой санитар-
ный блок, есть игровые комнаты. В здании
— своя столовая, свой актовый зал, свой
спортивный зал. И что касается спорта, то
на территории (а это 10 тысяч кв. м), при-
легающей к школе, тоже есть все необходи-
мое для занятий. Например, сейчас прохо-
дят занятия на лыжах. И в школе есть спе-
циальное место для хранения лыж, так что
родителям не нужно носить их из дома до
школы и обратно. В общем, очень комфорт-
ные условия.

Все было замечательно до декабря ми-
нувшего года, когда по школе прошел слух,
что здание отнимают и переводят детей в
основной школьный корпус. Родители на-
писали соответствующий запрос в админи-
страцию Выборгского района и получили
ответ, что действительно принято решение
об объединении начальной школы со сред-
ней и старшей школой №118, расположен-

ной по адресу: ул. Руднева, дом 5, корп. 3. И
что в силу необходимости увеличить число
детских садов здание по ул. Руднева, дом 3,
корп. 3, передают детскому саду.

— В младшей школе 14 классов, три из
них уже учатся в основном здании. И осталь-
ные 11 классов, ныне занимающихся в от-
дельном здании, переведут в основное. При-
чем на разные этажи. Мы были в основном
здании, там в туалетах валяются окурки и
пачки из-под сигарет, гардероб и без вещей
наших детей переполнен, а отдельного для
учащихся младших классов не будет. И сто-
ловой дополнительную нагрузку не потя-
нуть. Максимум, что может обслужить сто-
ловая, — пять классов за перемену. Кстати,
уже сказали, что занятия для старшекласс-
ников с сентября будут начинаться позже, с
10 — 11 часов. Чтоб хоть как-то разгрузить
столовую. Значит, дети после уроков не бу-
дут успевать на дополнительные занятия.
Что же касается спортзала, то уже сейчас
урок физкультуры проводится сразу для двух
классов, — продолжает Ольга Архипова. —
Так что предполагаемое уплотнение — к
имеющимся в основном здании шести сот-
ням учащихся добавится еще не менее трех
сотен — ухудшит условия образования. А
ведь в 90-е годы как раз для того, чтобы
улучшить условия, школе передали здание
детского сада.

Родители младших школьников знают,
что очередь в детские сады в Выборгском
районе — 1500 человек. Но они считают,
что в их муниципальном округе №15 эта

проблема не стоит так уж остро, что в нем
достаточно детских дошкольных учрежде-
ний и нет оснований отбирать здание у 7 —
10-летних детей.

Родители также полагают, что за три лет-
них месяца невозможно провести качествен-
ный ремонт (в том числе и санузлов) в по-
мещениях, которые должны будут занять
учащиеся начальной школы.

И наверняка некоторые родители будут
изыскивать возможности для перевода де-
тей в другие школы. Что, к слову, достаточ-
но проблематично, поскольку сейчас прием
в них идет «по прописке».

МЕСТ В ДЕТСКИХ САДАХ

ОСТРО НЕ ХВАТАЕТ

После перевода начальной школы в ее
здании откроется детский сад. Собственно,
как это когда-то и было. Причем детский
сад — большой и в специально приспособ-
ленном здании. Новость об открытии сади-
ка наверняка понравится родителям, кото-
рые стоят в очереди, а также тем, чьи дети
ходят в переполненные группы других дет-
садов.

Именно жизненной необходимостью
объясняет свое решение о закрытии здания
для младших школьников администрация
Выборгского района.

Приводим выдержки из официального
ответа от 29.12.2012 г. за подписью замес-
тителя главы администрации Е. Н. Фидико-
вой.

«В Выборгском районе остро стоит про-
блема обеспечения граждан местами в уч-
реждениях, реализующих основную обще-
образовательную программу дошкольного
образования. В настоящий момент на оче-
реди в дошкольные учреждения района сто-
ит более 1500 человек. Администрацией
района принимаются все меры для ликви-
дации очереди: строительство новых детс-
ких садов, передача и выкуп в собственность
Санкт-Петербурга зданий, принадлежащих
разным организациям, передача зданий от
ведомств в собственность города, открытие
дополнительных групп в существующих
детских садах. Однако в связи с активным
строительством жилых зданий очередь в
детские сады сохраняется».

Затем в ответе сказано, что после обще-
городского совещания по вопросам дошколь-
ного образования администрации Выборг-
ского района было дано указание составить
перечень находящихся в собственности го-
рода детских садов, используемых не по про-
ектному назначению. В этот перечень по-
пало и здание на ул. Руднева, дом 3, корп. 3.
Далее сказано о проведении необходимых
ремонтных работ в основном здании шко-
лы и о том, что администрацией школы бу-
дут приложены все усилия по созданию мак-
симально комфортной обстановки для обу-
чения учащихся 1 — 4-х классов.

За комментарием мы обратились в
пресс-службу комитета по образованию. И
получили ответ, что «с учетом анализа де-
мографической ситуации и темпов жилищ-
ного строительства администрацией
Выборгского района Санкт-Петербурга
принято решение о проведении в течение
2013/14 учебного года ремонтных работ в
типовом здании дошкольного учреждения
по адресу: ул. Руднева, д. 3, корп. 3, с целью
размещения в нем групп для детей дошколь-
ного возраста.

Проектная мощность основного здания
школы №118 позволяет организовать об-
разовательный процесс всех учащихся шко-
лы с соблюдением санитарно-эпидемиоло-
гических требований к условиям и органи-
зации обучения в общеобразовательных
учреждениях.

Вопрос организации образовательного
процесса в школе №118 находится на конт-
роле комитета по образованию».

…Как видим, история неодназначная. С
одной стороны — интересы детей и с дру-
гой — тоже интересы детей. Да, хотелось
бы, чтобы строилось больше новых, отлич-
но оборудованных садов и школ, но, увы,
темпы строительства ниже потребности. И
это данность, которую невозможно не
учесть. Чем закончится конкретная история
со школой №118 — пока неизвестно. Роди-
тели младших школьников, не согласные с
закрытием отдельного здания, уже переда-
ли свои коллективные обращения в прием-
ную губернатора Санкт-Петербурга, в про-
куратуру, обратились за помощью к депу-
татам Законодательного собрания.

Татьяна ТЮМЕНЕВА

Подготовлено по материалам «Общественной приемной Балтийской медиа-группы»
(197022, СПб, Каменноостровский пр., 67. Тел. 327-52-74, электронный адрес: op@baltmg.ru)

В здании школы
будет детсад

Довольно много петербургских мамочек, родив дитя, чуть ли не сразу бегут
записывать его в очередь на детский сад. Потому что боятся: когда будет нужно —
ребенка в сад не возьмут. Потому что мест не хватает. Вот к чему привело повсе�
местное закрытие садиков в смутные 90�е годы, когда рождаемость резко упала
и садики оказались не у дел. Теперь ситуация обратная, и город пытается вер�
нуть обратно помещения бывших детских садов, чтобы использовать по прямо�
му назначению. Однако в некоторых бывших садах успели разместить началь�
ные классы школ. Так что вернуть их маленьким детям можно, лишь выселив
деток постарше. Сейчас такая ситуация наблюдается в Выборгском районе и ка�
сается школы №118. Здание, где ныне учатся младшие классы (бывшее здание
детсада, ул. Руднева, дом 3, корп. 3), решено передать с нового учебного года
детсаду. А младших школьников перевести в основное школьное здание. Роди�
телей такая ситуация не устраивает, они считают: условия учебы в основном зда�
нии будут хуже. От лица родителей в «Общественную приемную Балтийской ме�
диа�группы» обратилась Ольга Владимировна Архипова, предоставив коллектив�
ное заявление против перевода.

ЧТОБЫ

ПОМОЧЬ

ОДНИМ ДЕТЯМ,

«УПЛОТНЯТ»

ДРУГИХ

То, что малыши учатся отдельно от старшеклассников,
для многих родителей было определяющим обстоятельством при выборе школы.
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